~ちゃんへんさんのトーク&ライブを鑑賞して~

3年男子



私は中学校の時に一度ちゃんへんさんの講演を聞いたことがあり、今日で二度目でした。話してくださる内容も以前と同じだったのですが、前回と今回では捉え方が全く変わりました。それはもちろん私自身の知識が増えたこともありますが、以前と今回では置かれている状況が違うこともあると思います。一番になることに満足したら成長が止まる、夢を真剣に追いかけることは恥ずかしくないということや未来を明るくするのは過去なくしてできず、今の自由があるのは過去の人の努力があるから、などこれから社会人になる私にとって、この先誰も教えてくれないような大切なことを聞けて、良い経験になったと思います。これからも忘れずにいたいです。

3年女子

パフォーマンスがすべてすごくてプロの技というのをめったに見ることがないので、おもしろかったです。ちゃんへんさんのトーク&ライブは一度中学生の時に聞いたことがあったのですが、何回聞いてもおもしろいし、感動するものでした。

私が一番印象に残ったのは、、自分ががんばって味方についてくれる人、守ってくれる人を見つけるということです。人は一人では生きていけません。ちゃんへんさんにも家族がいたように、自分からがんばれるものを見つけて、変われる力にして、周りに人がついてきて、そうやって生きることができる人生を送りたいと思いました。今と昔のつながり、昔の人の強い思い、そういう目に見えないものを忘れることなく、次のバトンにつなげていきたいです。

2年女子

在日韓国人という言葉は知っていたけれど、どんな人たちのことを言っているのか、詳しくは分かっていませんでした。でも今日の話を聞き、詳しく知ることができました。その中で、国籍を持っていないということにとても驚きました。国籍を取ろうと思っても、分立している祖国を認めてしまうことになったりととても大変なんだと思いました。

小学生の時、いじめが発覚し、お母さんが校長室で言った言葉、「素敵な夢を持っている人はいじめなんかしない、そしていじめより楽しいことがないから、いじめがなくならない」という言葉がとても印象に残りました。ちゃんへんさんは夢を持ち、それに向かって努力することで強い自分を手に入れていたので、私も夢をもち、あきらめずに努力し続けたいです。